

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43**

### ***1. Inauguran Jornada de Salud Mental y Adicciones cuarta edición***

***(eldiariodesonora.com.mx)***

Contó con la participación de alrededor de 300 personas.

La Cuarta Jornada de Salud Mental y Adicciones fue inaugurada el día de ayer y contó con la participación de alrededor de 300 personas, entre alumnos, maestros y personal de salud.

En este evento estuvo presente Félix Higuera en representación del Secretario de Salud, Gilberto Ugson, además de los directores de las instituciones de salud.

Por su parte, el alcalde Temo Galindo Delgado señaló que en materia de fortalecimiento de la salud no se bajará la guardia y agregó se trabaja de la mano con el Estado a fin de que los programas contra las adicciones sean todo un éxito. Luz Patricia Carrillo Encinas, coordinadora de la Unidad de Desintoxicación, manifestó que con estas actividades se buscan ampliar los conocimientos sobre los problemas mentales y adicciones.

Asimismo se pretende que los directivos de instituciones educativas y personal de salud, además de padres de familia y los mismos jóvenes, sepan detectar y atender a personas que enfrentan un problema de salud mental, o están teniendo problemas con las drogas.

La participación de especialistas dijo es clave en ello pues son ellos precisamente los que tratan día a día estas problemáticas y orientan en cómo actuar en las diferentes situaciones.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43**

Entre los ponentes se encontraba Gregorio Moreno, médico de Undex; el director del Centro de Integración Juvenil, Jacobo Fox; Nury Soda, de la Asociación Daniela Guzmán, y Jorge Robles, director de la Clínica el Despertar.

Asimismo participaron las dependencias que brindan atención en adicciones y salud mental, como el Centro de Atención Primaria para las Adicciones (Capa), Unidad de Desintoxicación, Centro de Información para la Salud Mental (Cisame), además intervendrán el Centro de Integración Juvenil y la Clínica el Despertar, entre otras.

**Recuperado el 04 de marzo de 2016 de:  
<http://www.eldiariodesonora.com.mx/notas.php?nota=67791>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43

### ***2. El mercado negro de tabaco le cuesta a México 6,000 mdp***

***(economiahoy.mx)***

Diputados identificaron las marcas Sheriff, Marshal, Jaisalmer, Vifa, LG Premium, Goal, Armada, Soberano, Ruby y GoldMans como de procedencia ilícita.

La venta de cigarros de procedencia ilícita dejó al Sistema de Administración Tributaria (SAT) una pérdida de 6,000 millones de pesos anuales por la venta de cigarros de procedencia ilícita. En México el 17% los cigarros que se consumen circulan en la clandestinidad.

Frente a ello, la Cámara de Diputados emitió un punto de acuerdo en el que exhorta a las secretarías de Hacienda (SHCP), de Salud (SS) y a la Procuraduría General de la República (PGR) a hacer públicas las acciones para erradicar el comercio ilegal de tabaco y su consumo.

El punto de acuerdo, a cargo del diputado Waldo Fernández González, reconoce los esfuerzos de las tres dependencias, en este sentido, aunque son insuficientes para detener el tráfico ilegal de tabaco en el país, ya que se calcula que hoy en día existen 251 marcas de tabaco ilegal.

"Solicitamos a la Secretaría de Hacienda a que a través del titular del SAT informe sobre las acciones que se han estado implementando en las aduanas del país, y en lo que se refiere a la Procuraduría General de la República se exhorta a conocer la estrategia para combatir la existencia de productos apócrifos", señaló.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43**

En cuanto a la Secretaría de Salud, agregó que se le insta a que informe a través de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) sobre las políticas públicas que lleva

Se conoce que el 16.6% de los cigarros consumidos en México son ilícitos, entre los cuales destacan las marcas Sheriff, Marshal, Jaisalmer, Vifa, LG Premium, Goal, Armada, Soberano, Ruby, 1839, Joe's, Win, Capital, Euro y GoldMans, entre otros.

Además cerca del 60% de los fumadores ya tiene conocimiento de estos cigarros; 9 de cada 10 cigarros ilegales se compran en el comercio organizado, de los cuales el 68.2% se vende en tiendas, 16.1% en tianguis y mercados, 4.1% en las calles y 11.6% en otros lugares.

***Recuperado el 04 de marzo de 2016 de:  
<http://www.economiahoy.mx/nacional-eAm-mx/noticias/7393275/03/16/-En-Mexico-2-de-cada-10-cigarros-son-de-procedencia-ilicita-.html>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43

### **3. Piden en Chiapas tomar medidas para desalentar consumo de tabaco**

*(noticias.terra.com/)*

La asociación civil Comunicación, Diálogo y Conciencia (Códice) pidió a las instituciones públicas tomar medidas urgentes e integrales para desalentar el consumo de tabaco, principalmente en las mujeres.

En conferencia de prensa, el representante en Chiapas de Códice, Mauricio Montes Castro, dijo que es un problema cada vez más grave, sobre todo en las jóvenes.

“Cada vez más mujeres están incursionando en el consumo de tabaco y lamentablemente está teniendo otras graves consecuencias, desemboca en una diversidad de patologías”, planteó.

En Chiapas, precisó, 34 mil mujeres fuman, de ellas 13 mil son menores de edad.

**Recuperado el 04 de marzo de 2016 de:**  
***<http://noticias.terra.com/mundo/latinoamerica/piden-en-chiapas-tomar-medidas-para-desalentar-consumo-de-tabaco,50d4bfe50e93cd6889ea4529ca9d5dbbr517i1w3.html>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43

### **4. Sustancia oculta en analgésicos amenaza con adicción en EEUU**

***(masteradiccionesonline.com)***

Las autoridades de Tennessee, EE.UU., están alarmadas por la adicción que generan algunos fuertes analgésicos (en su mayoría destinados a las etapas agudas de enfermedades graves) ocultos bajo el nombre de otros fármacos más caros. El aumento de los casos no cesa, informa la agencia AP.

En los últimos meses, en el estado de Tennessee se ha registrado al menos una docena de casos en los que pastillas que supuestamente contenían el opiáceo oxicodona resultaron contener fentanilo, un medicamento mucho más fuerte prohibido en algunos países.

Además, en San Francisco, el pasado verano, el Departamento de Salud estadounidense atribuyó varias sobredosis de una supuesta imitación de las pastillas de Xanax (a menudo utilizadas para el tratamiento de cuadros de ansiedad, especialmente ataques de pánico y estrés) que contenían fentanilo, mientras que Canadá ha emitido advertencias sobre varios casos recientes de imitaciones de las pastillas de oxicodona que contienen fentanilo.

El problema radica en que el fentanilo es barato en producir ilegalmente y los distribuidores cuentan con obtener beneficios disfrazándolo de oxicodona, que normalmente es cara. El fentanilo se utiliza generalmente en el tratamiento del dolor crónico en pacientes con cáncer en fase terminal (para comparar, es de 25 a 40 veces más potente que la heroína) y normalmente se aplica a través de un parche en la piel. Además, según la Administración de Control de Drogas de EE.UU., esta sustancia producida para el mercado ilegal proviene en su

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43**

mayoría de México, mientras que componentes químicamente similares a veces llegan de China.

***Recuperado el 04 de marzo de 2016 de:  
<http://www.masteradiccionesonline.com/sustancia-oculta-en-analgesicos-amenaza-con-adiccion-en-eeu/>***

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43

### **5. Se realiza foro en el Congreso sobre las adicciones**

**([despertardeoaxaca.com/](http://despertardeoaxaca.com/))**

“Las adicciones constituyen un problema de salud pública importante y debe causarnos una mayor preocupación, sobre todo cuando afecta a adolescentes o a menores de edad”, afirmó el diputado Javier César Barroso Sánchez, presidente de la Comisión Permanente de Salud Pública durante el foro de la Red Estatal de Atención a las Adicciones, realizado en el Congreso del estado.

En compañía de las diputadas Fe Yadira Betanzos Pérez, Leslie Jiménez Valencia y el diputado Palemón Gregorio Bautista, integrantes de la Comisión de Salud, así como del diputado Gerardo García Henestroza, presidente de la Comisión Permanente de Administración de Justicia, el legislador Barroso Sánchez agradeció la colaboración de los Servicios de Salud de Oaxaca, del Consejo Estatal contra las Adicciones, la Comisión Estatal contra las Adicciones de Oaxaca y Centros de Atención Primaria en Adicciones.

Asimismo el diputado Gerardo García Henestroza manifestó su preocupación por este problema y la urgencia de poner en práctica acciones que se deben desarrollar en los ámbitos familiar, educativo, laboral, comunitario y de la comunicación, pues de ello depende el aumento de las posibilidades de contener este problema de las adicciones y de mejorar la calidad de vida de la población.

En el Foro de la Red Estatal de Atención a las Adicciones también participaron José Rubén Méndez Correa, coordinador estatal de los Centros de Atención Primaria en Adicciones, y Rafael Arnaud Ríos, jefe del Departamento de Enfermedades no Transmisibles de los Servicios

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43**

de Salud de Oaxaca y secretario técnico del Consejo Estatal de las Adicciones.

***Recuperado el 04 de marzo de 2016 de:  
<http://despertardeoaxaca.com/se-realiza-foro-en-el-congreso-sobre-las-adicciones/>***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43

### **6. PRD presenta iniciativa para uso medicinal de la marihuana**

**(*notisistema.com*)**

El PRD en la Cámara de Diputados presentó la iniciativa, elaborada por el jefe de gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, que busca permitir el uso medicinal de derivados de la marihuana.

El diputado Fernando Rubio señaló que con este documento, el PRD sigue impulsando y promoviendo el uso médico y terapéutico del cannabis.

El legislador expuso que es necesario que se permita a las personas que padecen distintas enfermedades utilizar un tratamiento alternativo.

**Recuperado el 04 de marzo de 2016 de:**  
***<http://www.notisistema.com/noticias/prd-presenta-iniciativa-para-uso-medicinal-de-la-marihuana/>***

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 04 de marzo de 2016.  
Número 43

### **7. Orientarán a Niños Sobre Adicciones**

**([nuevodia.com.mx](http://nuevodia.com.mx))**

Nogales, Sonora. Con el tema de Prevención de Adicciones, dirigido para los alumnos de Quinto y Sexto Grado, el Patronato DARE A.C., y sus elementos participarán en un taller programado para hoy en las instalaciones de la Escuela Primaria “Delia Ley de Xebillé”.

Adalberto Rubio Ozuna destacó que se trata de una Jornada Escolar de Prevención del Delito, a la que fueron convocados junto con otras instituciones por la Coordinación Regional de Vinculación que encabeza Celeste Bojórquez Quiñones.

Indicó que son diferentes temas los que se van a tratar, donde también participan DIF Estatal, CRV Nogales y la Unidad Móvil del C4, y los temas a tratar son los derechos de las niñas y niños, abuso sexual infantil y en lo que corresponde al DARE, las Adicciones.

**Recuperado el 04 de marzo de 2016 de:**  
**<http://www.nuevodia.com.mx/Nota.aspx?p=10885>**